

Migration economics: Integration and affects on receiving countries // Migrationsökonomie: Integration und die Auswirkungen auf Empfängerländer

(Seminar in English, Seminar Thesis in German or English)

Dates

Kickoff:

Montag 15.04.2024, 15:15-16:45

Seminar:

Mittwoch 24.05

Donnerstag 25.05

Themen:

Die Migration hat in den letzten Jahrzehnten stark zugenommen und ist ein entscheidender Aspekt der Globalisierung. Die Internationale Organisation für Migration (IOM) schätzt, dass die Zahl der internationalen Migranten 281 Millionen im Jahr 2020 beträgt, was 3,6 Prozent der Weltbevölkerung ausmacht. Das Thema ist auch für Wirtschaftswissenschaftler, die sich mit den Ursachen und Folgen von Migration in den Aufnahme- und Herkunftsländern befassen von großer Bedeutung.

Im Seminar wollen wir besonders auf Themen der Integration (Soziale Integration, Arbeitsmarktintegration, Integration in das Schulsystem, sowie Maßnahmen zur Integration) eingehen sowie Auswirkungen analysieren, die Einwanderung in den Empfängerländern hat.

Zu diesem Zweck machen sich die Studierenden zuerst mit der Literatur vertraut (die Literaturliste wird zu Beginn des Seminars verteilt). Die Veranstaltung besteht aus einem ein- bis zweitägigen Seminar, in dem die Studierenden ein Forschungspapier ihrer Wahl präsentieren und ihre eigene Forschungsidee darlegen. Aus dieser Forschungsidee kann sich dann die Bachelorarbeit entwickeln

Die **Benotung** basiert auf dem Seminarvortrag und dem Exposé

Vortrag sowie Exposé/Seminararbeit können in deutscher oder englischer Sprache gehalten bzw. geschrieben werden.

Topics

Migration has increased significantly in recent decades and is a key aspect of globalization. The International Organization for Migration (IOM) estimates that the number of international migrants will reach 281 million in 2020, accounting for 3.6 percent of the world's population. The topic is also of great importance for economists who evaluate causes and consequences of migration in the host countries and countries of origin.

In the seminar, we will focus in particular on integration issues (social integration, labor market integration, integration into the school system, integration measures, etc) and analyze the effects that immigration has in the receiving countries.

Therefore, students will first familiarize themselves with the literature (the literature list will be distributed at the beginning of the seminar). The course consists of a one- to two-day seminar in which students present a research paper of their choice and outline their own research idea. The Bachelor's thesis can then be developed from this research idea.

Grading is based on the seminar presentation and the exposé

The presentation and exposé/seminar paper can be given/written in **German or English**.